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香港文匯報訊（記者 許娣聞 南京報道）2月25日下
午，十二屆全國人大常委會第七次會議審議「兩個決
定」草案，擬將9月3日確定為中國人民抗日戰爭勝利
紀念日，12月13日設立為南京大屠殺死難者國家公

祭日。

倡9月3日為抗日勝利紀念日
全國人大常委會法工委主任李適時就這兩個決定草

案向會議作了說明。關於確定中國人民抗日戰爭勝利
紀念日的決定草案的說明指出，中國人民抗日戰爭，
是中國人民抵抗日本帝國主義侵略的正義戰爭，是世
界反法西斯戰爭的重要組成部分。
由全國人大常委會專門作出決定，以立法形式確定

中國人民抗日戰爭勝利紀念日，集中反映中國人民的
意志，使我們牢記歷史，不忘過去，珍愛和平，開創
未來，是十分必要的。關於紀念日日期的確定，草案
延續了中央人民政府政務院和國務院關於抗戰勝利紀
念日的規定，將9月3日確定為中國人民抗日戰爭勝利
紀念日。

關於設立南京大屠殺死難者國家公祭日的決定草案
的說明指出，1937年12月13日，侵華日軍在中國南京
開始對我同胞實施長達四十多天慘絕人寰的大屠殺，
三十多萬人慘遭殺戮，製造了震驚中外的南京大屠殺
慘案。這一公然違反國際法的殘暴行徑，鐵證如山，
經第二次世界大戰後設立的遠東國際軍事法庭和南京
審判戰犯軍事法庭審判，早有歷史結論和法律定論。
設立南京大屠殺死難者國家公祭日，在國家層面舉行
公祭活動和相關紀念活動，是十分必要的。
說明強調，制定本決定是為了悼念南京大屠殺死難

者和所有在日本帝國主義侵華戰爭期間慘遭日本侵略
者殺戮的死難同胞，揭露日本侵略者的戰爭罪行，牢
記侵略戰爭給中國人民和世界人民造成的深重災難，
表明中國人民反對侵略戰爭、捍衛人類尊嚴、維護世
界和平的堅定立場。決定草案將12月13日設立為南京

大屠殺死難者國家公祭日。

今晨公佈公祭日活動細節
今日上午，南京大屠殺遇難者紀念館方面將召開新

聞發佈會，披露公祭日一些活動的細節。
國家公祭日是國家為了紀念曾經發生過的重大民族

災難而設立的國家祭日。二戰後，主要參戰國政府紛
紛推出國家級哀悼日，以國家公祭的形式來祭奠在慘
案中死難的國民，增強現代人對國家遭受戰爭災難歷
史的記憶，目前已成為國際慣例。波蘭的奧斯威辛集
中營大屠殺紀念館、美國的珍珠港事件紀念館、俄羅
斯偉大衛國戰爭紀念館、日本的廣島和長崎原爆紀念
館等，每年都舉行國家公祭。公祭當天，國家元首、
議會議長、各大黨派領袖都到場獻花圈，並公開發表
講話。

中國擬設南京大屠殺公祭日

■十二屆全國人大常委會第七次會議昨午審議關於設
立南京大屠殺死難者國家公祭日的決定草案。圖為日
軍正要用刺刀刺殺南京農民的歷史照片。 中新社

香港文匯報訊（記者 軼瑋、海
巖 北京報道）全國兩會召開前
夕，消息人士向本報獨家透露，作
為換屆後新一屆中央政府領導下的

第一屆兩會，今年雖是一次例會，但預計會與
往年有較大不同。大會相關報告將「瘦身」，

駐地佈置和餐食的安排將更簡樸，為減少擾民，代表
委員車隊通行時封路會精確到秒。
消息人士表示，中央「八項規定」出台至今一年

多，對黨和政府的作風建設和整頓取得了很好效果，
今年兩會上也將有很好的體現。代表委員駐地安排將
更簡樸，不拉條幅、不擺鮮花，兩會駐地自助餐廳仍

將延續去年以來厲行節約的風氣，預料每餐提供八菜
一湯的自助餐，不提供酒水和高檔菜。

「吃請」「跑部」將大減
消息人士還預料，兩會中「吃請」和「跑部」現象
將大量減少，但亦可能轉入「地下」在更隱秘的場所
進行，中央會格外關注兩會期間的「吃請」和「跑
部」問題，嚴厲查處。

加大基層委員發言比例
消息人士還表示，今年兩會報告將「瘦身」，篇幅
縮短，中央將更重視傾聽基層代表委員的聲音，了解

基層真實情況，大會及小組討論發言中料加大基層代
表委員發言的比例。
在減少擾民方面，本次兩會也將繼續做出安排。消
息人士表示，為了會議順利進行，代表委員車隊通行
時，尚無法做到完全不封路，但為了減少擾民，有關
方面會進行更加科學的設計，合理安排車隊行走路線
和時間，來自四面八方的不同代表委員車隊之間將做
到「無縫銜接」，封路時間嚴格測算精確到秒，盡可
能減少封路時間。
第十二屆全國人民代表大會第二次會議和政協第十

二屆全國委員會第二次會議，將分別於2014年3月5
日和3月3日在北京開幕。

霧霾影響中國冬奧申辦
香港文匯報訊 據人民網報道，空氣污染不僅讓民
眾不滿，也影響了中國的海外形象。美國彭博社網站
24日題為「再見，索契殘雪；你好，中國霧霾？」的
報道稱，還有什麼比俄羅斯索契這個滿是棕櫚樹、沒
有雪的亞熱帶地區搞冬奧會更糟糕的事嗎？或許是在
中國污染最嚴重的省份進行滑雪比賽、在霧霾籠罩的
華北平原舉辦冬奧會開幕式吧。北京和張家口向國際
奧委會宣傳自己是2022年冬奧會的理想舉辦地。但從
污染程度看，北京和張家口應該最早喪失申辦資格。
目前，北京所能做的最好承諾就是到2017年將PM2.5
平均濃度下降25%，但這還不夠。
另外，美國《發現》雜誌網站23日用「北京被危險的
空氣污染所覆蓋——再次」標題強調中國霧霾的嚴重與
頻繁。法新社24日稱，美國駐華使館監測數據顯示，PM
2.5濃度近日多次超過每立方米400微克，是世界衛生組
織安全標準的16倍以上。PM 2.5會引發各種過早死亡問
題，國家氣象局稱此輪空氣污染會持續到明天。

安徽六安副秘書長被查

中俄中俄55月東海軍演月東海軍演
俄媒：派太平洋艦隊 火炮射擊海空目標

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京
報道）儘管中俄即將舉行的聯合海
上演習選擇在敏感的東海，但中國
軍事專家指出，此次聯演是兩軍努
力營造周邊安全環境的年度例行性
軍事活動，是深化中俄兩軍務實合
作的具體措施，不針對第三方，不
會對任何國家利益構成威脅，相信
軍演未來將成為中俄兩軍正常交往
的重要組成部分，必將進一步機制
化和常態化。
此次中俄聯合海上軍演的地點

選擇在東海，由於中日關係因釣
魚島爭端持續緊張，外界有觀點
認為中俄此舉大有劍指日本之
意。對此，著名國際問題專家、
中國前駐俄羅斯三軍武官王海運
少將向本報指出，外界不宜對演
習地點作過分解讀，強調中俄海

上演習通常可供選擇的地點無非
是日本海、黃海和東海等海域，
中俄此次演習應屬例行軍演，旨
在相互學習、相互借鑒、提高彼
此戰鬥力和維護海洋領土權益的
能力。

為維護和平穩定作努力
中俄此次聯合海上軍演期間，課

目將包括對海上和空中目標進行火
炮射擊，演練聯合保護海上交通等，
王海運認為，包括美日中俄在內的
許多國家，都面臨着各種各樣的海
上風險和危險，保護海上通道共同
安全是各國共同關注的，從演練課
目看，中俄演習是在為維護地區和
世界和平穩定作出努力，並不針對
任何國家。
另有軍事觀察家分析指出，與亞

太地區某些國家舉行的聯合演習相
比，「海上聯合—2014」不具有進
攻性，突出了聯合保護海上交通等
演練項目，體現了中俄兩軍為維護
地區和世界和平穩定所做出的努力，
展示了兩軍實施國際人道主義援助
的信心和能力。因此，其他國家不
應對中俄聯演說三道四。
王海運說，軍事演習是日常軍事

訓練的最高級形式，今年的聯演是
推進雙方聯合軍演機制化、常態化
的重要一步。同時，兩國海軍通過
演練海上聯合軍事行動的指揮和協
同，檢驗和提高兩國海軍共同應對
海上威脅的能力，對於增強兩國兩
軍戰略互信，增進兩
軍務實合作能力、提
高戰略協作水平將起
到重要作用。

據俄羅斯之聲報道，俄羅斯東部軍區新聞處處長亞歷山
大．戈爾傑耶夫24日在北京舉行的發佈會上發表聲

明說，5月底至6月初俄中將舉行代號為「海上聯合-2014」
聯合演習。俄塔社2月24日引述戈爾傑耶夫的話說：「有
關演習的第一次會議在北京結束。俄太平洋艦隊代表團和
中國海軍代表達成協議，『海上聯合-2014』演習將於5月
底到6月初在中國東海北部水域和空域舉行。」

反映戰略互信共同利益
據悉，俄羅斯海軍戰鬥培訓局局長維克多．科切馬佐夫
海軍少將和中國海軍副參謀長段昭顯海軍少將共同出席活
動。戈爾傑耶夫表示，在演習期間將對海上和空中目標進
行火炮射擊，演練聯合保護海上交通。
為了舉行演習，太平洋艦隊和中國海軍計劃出動軍艦
和補給船和艦載直升機。戈爾傑耶夫說：「俄太平洋艦
隊和中國海軍計劃投入水面戰艦、輔助艦隻、保障船和
艦載直升機參加『海上聯合』演習。」
俄太平洋艦隊為俄海軍中僅次於北方艦隊的第二大艦
隊。資料顯示，太平洋艦隊的主要作戰任務是應對日

本、美國和韓國的武裝力量。俄太平洋艦隊擁有北風之
神級核潛艇、奧斯卡級核潛艇、阿庫拉級核潛艇、基洛
級潛艇、基洛夫級導彈巡洋艦、現代級驅逐艦、無畏級
反潛驅逐艦。
即將舉行的中俄軍演是遵照中俄元首的共識進行。索

契冬奧會前夕，普京總統在接受中國央視訪問中強調，
俄中2014年將加強軍事合作和軍技合作。有分析認為，
中日關係緊張，東海是敏感地區，中俄選擇在東海軍演
反映出兩國的戰略互信和共同利益。

普京擬 5月對華國事訪問
中俄關係近年持續升溫，今年雙方也將有大量互動交流。
中俄兩國領導人在2013年共會面5次，領導人頻繁會面體
現出國家與國家之間的關係，2013年習近平上任國家主席
首周就出訪俄羅斯，今年習近平首次出訪也選擇赴俄出席
冬奧會開幕式，俄方對此深受鼓舞。此外，今年5月俄羅
斯總統普京擬對華進行國事訪問。同時，今年中俄總理定
期會晤將在俄羅斯舉行，時間為今年秋季。今年和2015年，
中俄兩國將互辦中俄青年友好交流年活動。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）俄方日前宣
佈，中俄「海上聯合-2014」聯合演習將於5月底到
6月初在中國東海舉行。據悉，演習將有多個亮點。
俄羅斯將派出太平洋艦隊，中國海軍則計劃投入水面
戰艦、輔助艦隻、保障船和艦載直升機參加海上聯合
演習。其間，中俄
兩軍將對海上和空
中目標進行火炮射
擊，演練聯合保護
海上交通。有分析
認為，鑒於中日關係
持續緊張，東海是敏
感地區，中俄選擇在
東海軍演反映出兩國
的高度戰略互信和共
同利益。
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中俄軍演已機制化常態化中俄軍演已機制化常態化
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香港文匯報訊（記者 胡鑫 合肥報道）中紀委官方
網站25日發佈消息稱：安徽省六安市紀委日前對市政
府副秘書長、經濟開發區管委會副主任、工委副書記
魏力生嚴重違紀問題進行立案調查。
魏力生曾擔任過團六安地委副書記、霍山縣委副書記、

市直機關工委書記、市住房城鄉建委主任、市重點辦主
任、市西部生態新區辦公室主任等職，案發前任現職。
此前，魏力生的直接領導——六安市經濟開發區工委書
記、管委會主任周耀已於上月被安徽省紀委雙規。
魏力生2012年7月寫給女兒的一篇《廉政家書》，

被收錄在六安市「保持黨的純潔性迎接黨的十八大」
的網絡專題中。其在《廉政家書》中寫道，「作為一
名有一定權力的黨員領導幹部，時時處處都會面臨着
很多誘惑，如何面對和處理這些誘惑，關係到個人、
家庭和事業……」不料，該家書並沒有成為魏力生的
廉政座右銘，而其最終因為嚴重違紀問題而遭調查。

保衛交通線保衛交通線
■中俄去年海上聯
演中，中國海軍參
演軍艦發射反潛火
箭深彈。 資料圖片

撤職美女政協捲中石油腐敗案
香港文匯報訊 據《21世紀經濟》報

道，備受外界關注的中石油腐敗案仍未結
束，來自多名接近中石油的消息人士證
實，這一案件的調查範圍還在擴大。
2月20日，政協第十二屆全國委員會第

十二次主席會議通過決定，撤銷哈爾濱
「翔鷹集團」董事長劉迎霞政協第十二屆
全國委員會委員資格，但來自官方的通報
並未透露撤銷原因。

劉迎霞蔣潔敏有來往
全國工商聯下屬另一商會前負責人及黑

龍江工商聯商會內部人士透露，劉迎霞擔
任董事長的全國工商聯城市基礎設施基金
與中石油的業務交集才是這位頭頂諸多光
環的「美女企業家」捲入漩渦的關鍵。
「劉迎霞經人介紹後與蔣潔敏有來往，當
時中石油拿出西氣東輸的項目吸納民資，
由於資金量大，一般的民營企業根本無法
參與，劉迎霞是城市基礎設施基金的主要
推動人，她的能量很大。」上述全國工商
聯前商會負責人透露。
截至目前，劉迎霞與中石油建立業務往來

的「中間人」仍不得而知，但來自多個知情

者的消息則證實，劉迎霞捲入中石油腐敗案
的關鍵環節之一，則是全國工商聯城市基礎
設施基金與中石油旗下昆侖能源的瓜葛。
而另一個消息則指出，劉迎霞曾與時任

中石油總會計師溫青山討論將全國工商聯
城市基礎設施基金的主導權和相關股份轉
讓給中石油，但這一消息也未能得到中石
油方面的證實。
去年12月17日，中石油發佈公告，稱溫

青山因其個人原因辭去該公司監事一職，
此前，中石油內部人士曾證實，溫青山因
腐敗案被調查。 ■劉迎霞。 資料圖片
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家兩會報告「瘦身」封路精確到秒


